

## Gaceta de Mallorca

Sociedad anónima

Se recuerda á los Señores accionistas que, según acuerdo del Consejo de Administración, el plazo para el cobro del tercio dividendo pasivo expirará el día 30 de Abril del corriente año.

El cobro se efectuará todos los días laborables, de 9 de la mañana á la 1 de la tarde, en el domicilio social (Conquistador, 25).

## Lo irreparable...

Este título, con que un tal Felipe Trigo, autor de unos libros pornográficos que muchos inexpertos toman por novelas literarias, bautiza uno de sus engendros, conviene admirablemente á toda la obra de destrucción que vienen realizando esas empresas editoras de «El cuento semanal». «Los contemporáneos» y demás colecciones baratas que suministran á una generación adolescente, sin preparación moral ni intelectual de ninguna clase, los venenos más corrosivos del botiquín modernista.

Hay en Madrid un plantel de superhombres, literatos jóvenes á quienes el prurito de la desprecupación llevará algún día á desnutrirse en mitad de la calle, que, ayudados por ciertos editores sin conciencia, parece han tomado á su cargo acabar con los últimos restos de juicio y de pudor de nuestro público joven. Ellos, alternando con algunos escritores más conocidos, y no á todos recomendables, nutren esas bibliotecas de kiosko que por ahí devoran todo el mundo. Y los libros en que esos mozalbetes degenerados vierten el desorden monstruoso de su inteligencia y la podredumbre de su alma, constituyen las únicas lecturas literarias de muchedumbre de personas.

Es atroz la falta de conciencia de autores y editores. Véase lo que sobre otra plaga complementaria de ésta, la literatura criminalista, destinada á embrutecer especialmente á las gentes del pueblo, escribe un diputado catalán de la izquierda:

«Paralelamente á la inmoralidad de carácter sexual, se está desarrollando hoy, con más fuerza que nunca, otro peligro gravísimo, sobre el que conviene llamar la atención de las personas de buena voluntad. Nos referimos á esa avalancha de literatura criminal, policíaca y sangrienta de patio de presidio, á cuya afición se ha aplicado, no se si con mucha corrección, el nombre de «Hemofilia».

«Buena parte de la España de mañana está aprendiendo á leer en las páginas de «Los Sucesos». Y lo peor es que los encargados de dirigir la opinión se dejan arrastrar por ella. La sociedad editorial española, llamada vulgarmente el «Truts», que podría ser el más eficaz instrumento de cultura pública, edita también un semanario, en parte muy parecido á «Los Sucesos». Y otra gran sociedad editorial, que, frente á aquella, se está constituyendo en sentido conservador, la llamada Prensa Española, no vacila en anunciar la aparición de «La Gaceta del Crimen», periódico, dice, «de sucesos sensacionales». ¡Qué importancia no tendrá la «Hemofilia» cuando empresas fuertes, con capital de millones, se rebajan á explotar los «sucesos sensacionales», en competencia con las hojas anónimas y semianónimas!».

El mal causado por esas generenas es en verdad inmenso é irreparable. Son muchos los espíritus que hoy se preocupan de esas calamidades que amenazan á nuestro pueblo con un porvenir de degeneración espantosa. La necesidad de un cauterio se ve más clara cada día. Y ¿por qué no había de llegar éste á esos intelectuales sin camisa que toman su

arte como una patente de corso contra la moralidad y contra toda decencia.

HELIOS.

## LAS ELECCIONES MUNICIPALES

### ¿A QUIÉN SE DEBE VOTAR

Encargada la Iglesia por su Divino Fundador de una misión altísima que se extiende á todas las naciones del mundo, á todos los tiempos hasta la consumación de los siglos, cumple esa misión con la independencia necesaria, sin llegar nunca á forma particular de Gobierno ni á partido político determinado, mudable y transitorio por su misma naturaleza, según los tiempos y las circunstancias. Con los Poderes públicos, sean cuales fueren, procura mantener las relaciones necesarias, á fin de tratar con ellos los grandes intereses religiosos de las naciones, sabiendo que tiene obligación de ejercitar esa tutela por encima de todo otro interés.

Dentro del deber ineludible de aceptar los Poderes constituidos y de obedecerles, tienen los católicos, como los demás ciudadanos, libertad de preferir en el orden especulativo una forma de Gobierno á otra; pueden formar parte de este ó el otro partido político, siempre que no les exija algo que pugne con su conciencia, con los deberes primordiales que tienen como cristianos. Ninguna de aquellas formas se opone por su esencia á los dictados de la sana razón ni á las máximas de la doctrina católica; en todos los partidos, aun en aquellos que pretenden la exclusión de la severidad doctrinal y de las rectas intenciones, puede existir, existe de hecho algunas veces, el conflicto de conciencia para los católicos que en ellos militan.

Pero en cuanto se refiere á los intereses religiosos no puede haber diversidad de opiniones entre los hijos de la Iglesia, y como á estos altísimos intereses, llegado el caso, han de subordinarse todos los demás, he ahí por qué donde la Santa Sede reclama la coincidencia de acción de los católicos, olvidando los dispendios políticos, es para combatir por los medios legales y justos la legislación anticristiana, para impedir su avance y procurar su reforma, para combatir á los enemigos de la religión en cualquier circunstancia y momento que sea preciso, y evitar que lleven al gobierno y administración de la cosa pública las influencias de su espíritu sectario.

De ahí la obligación ineludible que tienen los católicos de emitir su sufragio en las luchas electorales; de no obrar con independencia en esto, sino sumando su voto al de los demás, para que no se disgreguen fuerzas que unidas puedan alcanzar el triunfo; de ejercitar cada uno el derecho que tiene como elector de modo que su acto contribuya eficazmente y de la manera más inmediata que es preciso al apoyo y defensa de los intereses religiosos.

En tesis general, no hay duda que debe negarse el voto á quien nos conste que es adversario de nuestras ideas religiosas, sea el quien fuere; y debemos votar á aquel del que tengamos la certeza que es católico, sin que influya para nada en esta determinación el erróneo prejuicio de que es mejor católico el que forma parte de nuestra agrupación política, porque sería anteponer opiniones particulares y los intereses políticos á los grandes de la Religión y de la Iglesia.

Sin embargo, la doctrina consagrada y saludable del mal menor se impone casi siempre por las circunstancias. Empeñarse inútilmente en conseguir lo óptimo no sería procurar lo mejor ni lo más bueno, antes bien, habría de llevarnos á estériles sacrificios. Entre poder contar, por ejemplo, en esta Cámara ó aquel Municipio con una mayoría que no sea hostil á la Iglesia ni á los principios religiosos, ó privarse de esa mayoría por obtener el triunfo de una minoría insignificante, compeñista de hombres de toda nuestra confianza, pero cuya acción no baste á contrarrestar la de los sectarios, ¿cuál es preferible?

Aun sin concurrir tales circunstancias, si las probabilidades ciertas del triunfo están de parte de candidatos indignos, puede darse el sufragio al que sea menos malo, siempre que se haga para evitar el triunfo de otro peor.

Estos casos de conciencia, admirablemente desentrañados y resueltos en los ya famosos artículos de los padres Minteguiga y Villada, aprobados por la Santa Sede, son la norma á que debemos ajustar nuestra conducta.

En la campaña electoral que se ave-

cina parece que la contienda se ha de plantear en términos que no ofrecen duda de cuál haya de ser nuestra actitud.

Si los anuncios se confirman habrá una coalición más ó menos extensa de todos los adversarios del régimen, aliados con los elementos radicales del anticlericalismo, aunque estos no profesen las ideas republicanas.

¿Quién duda de que para contrarrestar ese empuje de los mantenedores de ideas disolventes, debemos unirnos todos los monárquicos?

Como dice el padre Minteguiga, «ya se sabe cuáles son los principios destructores, impíos y antisociales del socialismo, y tampoco se ignora, porque ellos mismos lo han puesto harto de manifiesto, lo que se puede esperar, ó mejor dicho, todo lo que se puede temer hoy, en punto á religión social y á orden y á bienestar general, de los republicanos en España. Según esto, en el Municipio en donde se teme el triunfo de socialistas y republicanos, los católicos, por su parte, deberían estar dispuestos á unirse, si á tanto llega la necesidad, con todos los que tengan en algo á la religión social, aunque no sea más que por respeto á los católicos de la población; con todos los que ofrezcan garantías de orden haciendo cualquier sacrificio con tal de evitar el triunfo de una mayoría de Ayuntamiento que sería la mayor calamidad para el Municipio».

«Entre estos enemigos, además de los socialistas y republicanos, descuellan hoy los llamados anticlericales. Son los que en estos últimos años han levantado la bandera de persecución contra la Iglesia, tomando, desde luego, por blanco de sus ataques las Ordenes religiosas y la enseñanza congregacionista, para después proseguir, sin duda, la guerra contra el clero secular y lo que vaya viniendo á imitación de los franceses. *L'anticlericalisme, voilà l'ennemi* diremos también nosotros, parodiando y volviendo al revés una célebre frase. Pues contra ellos deben dirigirse las fuerzas unidas de católicos y de liberales que no sean declarados anticlericales».

Nada, pues, de candidatos independientes, hostiles al Poder constituido, ni de esos que pretenden llevar la representación del catolicismo en la vida pública, porque unos y otros fomentan lo que se quiere evitar á todo trance, la división. En las últimas elecciones italianas S. S. Pío X ha concretado su pensamiento en una fórmula breve y expresiva: «Católicos diputados, sí; diputados católicos, no.»

(De «El Universo.»)

## LA PRENSA CATÓLICA EN ALEMANIA

### Los auxiliares de la prensa católica.

II  
Pero el mejor periódico no podría mantenerse solo en el campo de batalla. No puede ser la obra de un hombre sino que debe sentirse sostenido, rodeado de estimación y de afecto. Tal es la condición, no sólo de su éxito, sino de su existencia misma.

Los primeros auxiliares se encuentran en las hojas populares y en los círculos católicos. Los diarios son y deben ser periódicos netamente católicos enarbolando un estandarte y marchando rectamente al fin apetecido. Deben entrar en todas las familias católicas. La empresa no es fácil. Los periódicos incoloros han echado hondas raíces en el país, y más de uno, para sostenerse, sabe modificar, según las condiciones, su manera de ser y de obrar. Pero se vuelve á la carga sin tregua ni descanso, y de este modo se ha logrado aumentar la suma de suscriptores á medio millón en menos de diez años, si bien queda todavía mucho por hacer.

En esta campaña contra la prensa neutra, los círculos católicos figuran á la vanguardia. La acción, el fin, la organización de estas obras lo imponen así, como un deber sagrado. Las reuniones del círculo, las fiestas de la obra, las representaciones teatrales y los conciertos, son anunciados por el periódico, convertido así en indicador indispensable. En más de un círculo, el abono al periódico católico es obligatorio. No se obliga á tener un periódico, pero sí se suscriben á uno, éste no puede dejar de ser católico. Obrar de otro modo sería cometer una felonía y una traición.

El buen periódico recomienda incesantemente á sus lectores que comprén en las casas que anuncian en él. Esto es un reclamo de mucho valor, una coacción moral impuesta en nombre de la equidad y de la justicia, que

tendrá más considerable importancia el día en que, desde el punto de vista de los negocios, imiten los católicos la táctica de sus adversarios políticos y religiosos. ¿Cuántos comerciantes é industriales católicos anuncian sistemáticamente en los periódicos neutros y aun hostiles, á pretexto de que el reclamo es más eficaz en ellos y más tangible el resultado! Lo que era verdad, por culpa nuestra, no lo es hoy en el mismo grado. El anuncio en la hoja católica es fructífero, la prueba está hecha; y si este movimiento se propaga si los suscriptores y los lectores se asocian á él, cada vez numerosos y decididos, la victoria es segura, aun en el terreno en otro tiempo infructuoso y estéril para la prensa católica.

## Medios principales de auxilio

Por lo demás, en todos los Congresos, en todas las asambleas católicas, resuena siempre la misma consigna: *suscripción, anuncio, correspondencia*. ¡Enviar correspondencias é informaciones! Con un poco de sentido práctico y de espíritu de sacrificio, ¡cuánta bien se realizaría! Tomar la pluma, llenar una postal, no es difícil ni costoso. Sin embargo, es en alto grado útil. Los indolentes ponen el grito en el cielo cuando la prensa católica ignora noticias que se anticipan á dar los periódicos hostiles. ¿De quién es la culpa? ¿Por ventura el redactor puede saberlo todo, enterarse de todo, escribirlo todo? Entre él y sus lectores, no existe una fraternal solidaridad? ¿No habla suficiente mente alto el deber, cuando se ventila el éxito y el honor de la prensa católica?

El *Volksverein*, tan popular en su organización, ha llegado á la mayor perfección periodística, gracias á las correspondencias. Hace algunos años que envía gratuitamente á los periódicos católicos una correspondencia social redactada por los mejores economistas. Cada quince días envía también el *Volksverein* artículos de economía social y política á más de 400 periódicos. Estas correspondencias tienen inmenso éxito. Casi en el mismo día y á la misma hora, la misma doctrina, la misma idea, es reproducida por centenares de periódicos y leída por centenares de miles de lectores. La unidad de doctrina produce la unidad de acción. En un momento dado se levantan legiones bien armadas y decididas á no pasar por las horcas caudinas de una ciencia impía y anti-religiosa. Los liberales envidian esta obra, pero se sienten impotentes para imitarla. Los socialistas han entrado por el mismo camino, pero sin lograr los mismos resultados. Los católicos lo comprueban con alegría y se ponen al trabajo con mayor ardor.

En cuanto á la suscripción y al anuncio, sabido es que constituyen el orden del periódico.

## La Asociación de San Agustín

El periodista tiene necesidad de auxilio y protección; la naturaleza de su vocación, el género de sus ocupaciones, su existencia, tan precaria á veces, lo demuestran suficientemente. Esto se comprendió desde el principio, pero se ha tardado mucho en poner el remedio necesario. Este remedio se llama, entre los católicos, el *Augustinus Verein* (Asociación de San Agustín). Su fundación se remonta á 1878; y si es verdad que se está todavía lejos del fin apetecido, los resultados obtenidos son muy satisfactorios, y el movimiento de los últimos años justifica las más lisonjeras esperanzas.

La Asociación se propone favorecer la prensa católica alemana, ayudando á la fundación de periódicos católicos donde sea necesario, y organizando en favor de los existentes un servicio común de información. Quiere promover la unión entre los periodistas católicos y preparar la inteligencia en las cuestiones del día. Finalmente, desea hacer posible la formación de periodistas católicos.

Desde 1897, aparece el *Augustinus Blatt* como órgano de la Asociación. El cambio de ideas se hace así más fácil, y se acentúa más y más el carácter de la obra. En 1.º de Enero de 1901 entraba en acción la Caja de socorros para los inválidos de la prensa, obra que se completa de día en día, pues el número de socios va en continuo aumento: 460 en 1901, 704 en 1902, 790 en 1903, y 874 en 1906. Se ha recaudado un millón, con lo cual se ha conseguido el fin de una obra que ha ofrecido á la prensa católica alemana preciosísimos servicios.

## Conclusion

La reseña que antecede da una idea de lo que es esta prensa. No se ha formado de una pieza ni en un solo momento, sino que ha nacido y se ha desarrollado venciendo grandes dificultades. Es una gran obra, porque ha

surgido del esfuerzo común del clero y del pueblo cristiano. Cada cual ha contribuido con su tributo, con su fe, con su talento, con su óbolo, con su talento, con su abnegación, para hacer de ella una obra de unión y de concordia, una obra de defensa y propaganda, teniendo siempre á la vista los intereses de Dios y de la patria.

¿Cuándo los católicos sociales de España podremos decir otro tanto?

¿Cuándo?  
Queremos poder.  
¿Cuándo queramos!

## Nota política

Madrid 18.

Cabe la orilla del poco caudaloso y sucio Manzanares, se ha celebrado hoy la merienda «de la dignidad», según la calificación dada por el distinguido escritor don Joaquín Dicenta.

Ancionados como somos por naturaleza á ver estas fiestas populares, en una «manuela» fuimos á la fuente de la Teja, lugar que suele ser de esparcimiento de niñas, criadas y soldados sin graduación, y allí, á la sombra de aquellos árboles entecos, vimos á las familias obreras que consumían sus viandas.

Por la carretera llegaban algunos carruajes. En uno de ellos iban los señores Sol y Ortega, Pérez Galdós, Soriano y Giner de los Ríos sonriendo y saludando á los que se agrupaban en el camino para verles pasar; de vez en cuando sonaba algún aplauso, y ellos seguían su marcha, mientras los pianos de manubris que por allí había tocaban polkas y habaneras los vendedores pregonaban sus mercancías, daban vueltas los cabalitos y se balanceaban los columpios. El cuadro era animado, reinaba la alegría y el calor no sofocaba gracias á que pequeñas nubes se interponían entre los rayos solares y la tierra.

En un coche que por el lujo de su caja y de sus guarniciones y por el aspecto de sus caballos revelaba que iban en él personas distinguidas, llegaron los señores don Melquíades Álvarez y Celleruelo.

El primero va á aquel lugar, aunque no sea una manifestación, porque no se trata de la moralidad del gobierno, lo que no puede poner en duda, sino para protestar contra el partido gobernante, cosa á que ningún buen republicano, menos si es bloquista, puede sustraerse.

Celleruelo, posibilista un tiempo y monárquico más tarde, ha ido á exhibirse, aunque en rigor de verdad era un perfecto desconocido.

Calcular los que allí estaban no es fácil; cada cual lo hará utilizando sus gemelos, unos por el lado ancho, y otros por el estrecho. Un periódico tan independiente como *El Mundo* dice esta noche que el acto no ha correspondido como se esperaba: el *Heraldo*, en cambio, opina todo lo contrario... ¿Qué más da? A nosotros nos parece que calificándose de indignos á los que no fueron, según el evangelio del Sr. Dicenta, no podemos entrar en señalamiento de cifras, porque la población de Madrid, que ha seguido su vida ordinaria, no se sienta justamente herida.

Si el número no ha correspondido, la calidad tampoco, pues por lo que toca á representantes del país, aparte de los citados, no se ha visto por allí más que al señor Morote.

Si ha sido un recuento de fuerzas radicales para las próximas elecciones, está bien; pero conste de todos modos, que na tenido me-

nos importancia, con no ser mucha, que la manifestación del 23 de marzo.

Más la tiene ciertamente la manifestación efectuada en Bilbao, donde un pueblo se echó á la calle para algo práctico para pedir protección á las industrias nacionales.

## LOS MUERTOS VUELVEN

Es curioso observar cómo Instituciones que, hace cincuenta y tantos años, se dieron por muertas definitivamente, vuelven á la vida tan rozagantes.

La ciencia y el progreso... ¡oh, la ciencia y el progreso!... ¡que antaño se llamaron Adán Smith, Juan Bautista Say, Federico Bastiat, etc., mataron para siempre (siempre que se mata algo se cree que es para siempre) los gremios, la tasa de los salarios y de interés del dinero; en fin, cuanto se oponía á la intangible libertad de morir de hambre los más, contemplando á los menos enriquecerse colosalmente.

Pues todo aquello que la ciencia y el progreso mataron de un modo definitivo va resucitando ahora, y ha resucitado ya, ó está á punto de resucitar.

¡Ahí tenéis los gremios, que ahora se llaman Sociedades de obreros, Sindicatos, etc.; pero que son tan gremios como los antiguos.

¡Ahí tenéis la tasa del salario, impuesta por el contrato del trabajo.

¡Ahí tenéis la tasa del interés en los préstamos, establecida por las leyes contra la usura.

¡Ahí tenéis el *laissez faire, laissez passer* del compadre Quessay, hecho una criba por el *intervencionismo* de última moda.

Los muertos vuelven. Son los del romance que gozan de buena salud después de enterrados.

¡Los Montepios! He ahí otra Institución del antiguo régimen que fué declarada incompatible por el régimen nuevo. Los Gobiernos progresivos dijeron: Ea, se acabaron los Montepios... Vengan esos cuartos. Nosotros pagaremos á las viudas y á los huérfanos de militares y funcionarios. Haremos un presupuesto que sea un paraíso. Haremos una ley especial... Todos ganaremos.

Pero vieron luego que no ganaban ellos, sino que perdían. Y vino Figuerola y suspendió la ley que se había dado, y restableció los Montepios en cuanto á la obligación contraída por el Estado, al arrebatarles sus fondos, de pagar á los partícipes de sus beneficios.

Y hubo dos clases de pensiones: las de los Montepios y las de la ley de Clases pasivas para los que tenían ciertas condiciones en 1868, unas y otras pagadas por el Estado. El presupuesto de Clases pasivas ha ido creciendo de año en año en proporciones aterradoras.

Y viene ahora el señor González Besada, y con muy buen acuerdo dice: Ea, se acabó todo este renredo. Vamos lisa y llanamente á restablecer los Montepios, tal y como fueron creados por el señor D. Carlos III. No habrá más que uno que comprenda y resume á todos, titulado *Caja Nacional de Previsión*. ¡Llámele usted hache.

Y este nuevo Montepio permitirá que, allá por los principios del siglo XXI ó un poco más tarde, se suprima el presupuesto de Clases pasivas.

Deseamos al señor González Besada que sea el quien presente á las Cortes el primer presupuesto con esta importante suposición.

## INFORMACION

### COMISIÓN PROVINCIAL

Sesión de ayer

La presidió el señor Aguiló, y asistieron á ella los señores Roselló y Pons.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Fueron aprobados los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Montuiri y Selva correspondiente á los años 1904 y 1905 respectivamente.

Se acordó informar al señor Gobernador que puede aprobar las cuentas de fondos municipales de Calviá respectivas al año 1903.

Se acordó admitir la renuncia presentada por don José Estela del cargo de concejal del Ayuntamiento de Palma por haber sido nombrado Inspector de emigración de esta provincia.

Se aprobó la propuesta del Comisario de Guerra de los precios

que deben regir durante el corriente mes para liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos de esta provincia á las tropas del Ejército y guardia civil.

Accediendo á lo solicitado por el Alcalde de San Antonio Abad se acordó ordenar al Arquitecto de provincia pase á aquella villa para proceder al levantamiento de varios planos.

Se dió cuenta de una comunicación del Presidente de la Junta organizadora del concurso de ganados de esta provincia, agradeciendo la subvención que le ha sido concedida y rogando á la Corporación Provincial designe un representante para que intervenga en alguno de los jurados que han de ser nombrados para la adjudicación de premios acordándose en cuanto al segundo extremo dar cuenta en su día á la Diputación.

En vista de una comunicación del Jefe de la Prisión correccional

participando que el próximo día 22 tendrán lugar los actos religiosos del cumplimiento del precepto pascual, se acordó que la Diputación a igual de los años anteriores contribuya con la cantidad de 25 pesetas al suministro de un rancho extraordinario para los reclusos.

Se leyó una comunicación del conserje de los Baños de San Juan de Campos acordándose en vista de la misma el arreglo de la cocina de aquel Baleario.

Se acordó la admisión de varios alienados en el departamento de dementes del Hospital; denegó la autorización que habían solicitado unos consortes de esta capital para prohibir a una niña exposita.

Se dió cuenta del estado de los gastos ocasionados por las obras llevadas a efecto por administración en los edificios provinciales durante el mes de febrero del corriente año.

Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

Se acordó la admisión de varios alienados en el departamento de dementes del Hospital; denegó la autorización que habían solicitado unos consortes de esta capital para prohibir a una niña exposita.

Se dió cuenta del estado de los gastos ocasionados por las obras llevadas a efecto por administración en los edificios provinciales durante el mes de febrero del corriente año.

Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

### Noticias militares

En la orden de la plaza que se publicó ayer se lee lo siguiente: **Orden de la plaza.**—El Excelentísimo señor Capitán General de estas Islas con fecha de hoy me dice lo siguiente: Excmo. señor. Con motivo del acto de la jura de banderas, verificada en el día de ayer, manifiesto a V. E. lo muy complacido que he quedado de la instrucción, aseo y marcialidad de las tropas de la guarnición.

Lo que se publica en la orden de hoy para general conocimiento añadiendo por mi parte la satisfacción que me causó el perfecto estado en que se presentaron las fuerzas a aquella solemnidad.

**Aptos para el ascenso.**—Han sido declarados aptos para el ascenso a los coroneles de infantería don Rafael Jaume Pol y don Carlos Lachapelle y Roberts.

**Ascenso.**—Ha sido ascendido a capellán primero, el segundo don Damián Olaz y Rius.

**Comisiones aprobadas.**—Por el Ministro de la Guerra han sido aprobadas las comisiones llevadas a cabo por jefes y oficiales de esta guarnición antes del 17 de Marzo último.

**Ratificación.**—Se ha dispuesto que se ratifiquen en los documentos militares los apellidos del soldado licenciado Andrés Cerdá Cifre.

**Situación de un soldado.**—En la orden de plaza de ayer se intercedió Pedro José Carrasco Echevarría, del reemplazo de 1905.

### De la provincia Mallorca

Museo, 19 de Abril. Ayer domingo, celebróse en esta villa en la Iglesia de Santa Ana tradicional fiesta cívico-religiosa dedicada a San Francisco de Paula, a la cual procedió un solemne quinario. Una comisión de jóvenes estuvo encargada de la dirección de la parte cívica, y el Reverendo presbítero D. Jorge Poquet de la Religiosa, los cuales con solicitud y afán desempeñaron respectivo cometidos.

El sábado se cantaron completas solemnes, alternando el coro con el pueblo.

La plazuela de la Iglesia estaba iluminada con una multitud de farolitos y alfombrada con mirto. Además, habíanse levantado arcos y una tribuna donde la banda de música que dirigía D. Jaime Torrandell ejecutó escogidas piezas de su repertorio, se soltaron algunos globos y cohetes.

En la mañana del domingo tuvo lugar en la Iglesia parroquial el solemne acto de la primera comunión de niños y niñas, que habían sido debidamente preparados por nuestro celoso Párroco con unos ejercicios espirituales. Se acercaron a recibir el Pan Eucarístico sesenta y ocho niños y sesenta y cuatro niñas, terminando el acto con una sentida plática que les dirigió dicho señor Cura.

A las nueve y media en la Iglesia de Santa Ana cantóse tercia solemne y a las diez Misa Mayor (misa de angelis). El sermón corrió a cargo del famoso orador don José Auba, a las seis y media visperas alternando el coro con el pueblo, y acto seguido el Santo Rosario.

Por la tarde en la plazuela de Santa Ana a baile al uso del país.

A todos estos actos la concurrencia fué extraordinaria, a lo cual contribuyó la esplendidez del día.

—Existe en este pueblo desde hace algunos meses la «gripe», siendo muchísimos los atacados. La enfermedad ha presentado con carácter benigno, a pesar de lo cual ha habido algunas pocas defunciones.

### Corresponsal.

La Puebla, 19 de Abril. De cada día aumentan las personas que van al Santuario de Bustaig, para admirar la Gruta de Lourdes construida en dicho Oratorio; no solamente son de

este pueblo sino también de los pueblos de los alrededores de ésta, aun de los más lejanos.

—En este pueblo reina mucha animación y serán muchas las personas que concurrirán a la peregrinación a la Virgen de Lluch, que tendrá lugar el 16 del próximo Mayo, organizada por la Orden tercera de San Francisco de Asís de Mallorca.

### Corresponsal.

### La pesca del "bou," en Ibiza

Se acaba de publicar una real orden cuya parte dispositiva dice así: «Dada cuenta de un expediente instruido en la provincia marítima de Ibiza, a petición de varios vocales de la Junta de pesca del distrito de la capital, sobre modificación de los límites para la pesca con el bou, S. M. el Rey (q. D. g.) de acuerdo con el informe unánime de la Junta provincial de pesca, se ha dignado resolver, que en la provincia marítima de Ibiza no se permita la pesca con el bou en la ensenada limitada por Cabo Lentsica y Cabo Barbería de la de Formentera y la comprendida entre Cabo Roig de la primera y la punta de la Creu de la segunda, y que apartir de estas líneas, se puedan hacer las corridas la sin limitación que hoy existe de las tres millas de distancia de las puntas ó cabos donde terminan y el resto de las costas de las referidas islas.»

### UNA ENTREVISTA

### HABLANDO CON DON ALEJANDRO ROSSELLO

La política en general.—Cuando caerá el Gobierno.—Los liberales.—El proyecto de comunicaciones marítimas.—El correo diario Palma-Barcelona es seguro.—La pretensión de Ibiza.—Las próximas elecciones.—Es necesario un Ayuntamiento de conciliación.

En su despacho de la calle de Palacio, visitamos ayer al diputado a Cortes por esta circunscripción don Alejandro Rosselló jefe del partido liberal en Mallorca, con quien sustituvimos una conversación acerca de los puntos que ya quedan anotados en los subtítulos de esta información.

El señor Rosselló, durante todo el día, estuvo recibiendo visitas de correccionistas y amigos particulares, de Palma unos y de los pueblos los demás.

En primer término, nos habló el señor Rosselló de política.

«El Gobierno nos dijo está, desde hace algún tiempo, muy quebrantado. Cada día le surgen nuevas dificultades para poder resistir largo tiempo en el Poder.

Los liberales, como V. habrá visto, no ponemos obstáculos al Gobierno. En Madrid, habíbase ahora de una próxima y segura crisis, crisis total, cambio de situación.

La crisis, indudablemente, no sobrevendrá de momento, sino después de aprobado el proyecto de administración local, allá por el mes de octubre. A los liberales no nos conviene subir al Poder hasta después de aprobado el proyecto, a fin de que el pueblo se convenga con la práctica de lo perjudicial que resultará para las poblaciones. Nosotros, pues, deseamos que se apruebe el proyecto, haciendo lo posible, sin embargo, para introducir en él algunas mejoras.»

«Los Liberales —continué diciéndoles el señor Rosselló— estamos ya del todo organizados. La jefatura de Moret es indudable. Por todos ha sido reconocida ya. Una buena demostración de ello es el banquete celebrado recientemente en el *Círculo Liberal* de Madrid. A él asistieron liberales de todos los matices y todos, absolutamente todos, ratificaron el programa y la jefatura de Moret.»

Después tratamos de comunicaciones marítimas, en la discusión de cuyo proyecto ha intervenido distintas veces, en el Congreso, el señor Rosselló.

«Yo—nos dijo—, como ya he indicado diferentes veces en los discursos pronunciados en la Cámara popular, concito que el plan de comunicaciones marítimas en España debe tener por base las islas Canarias, las Baleares y Marruecos.

En estos puntos, se necesitan muchas y rápidas vías de comunicación, tanto como los fuertes para guardias. Italia así lo ha comprendido y dota sus islas de unas comunicaciones rapidísimas, empleando para ellas vapores cuya marcha es de más de veinte millas.

Yo no aspiro, de momento, a tanto. Respecto a Palma, creo necesario, indispensable para poderse desenvolver con facilidad el comercio, el establecimiento del co-

rrero diario. Estoy seguro de que esto se conseguirá, lo mismo que los de los correos semanales estén a cargo de vapores que tengan un andar medio de 16 y media a 17 millas por hora.

—¿Cuándo se llenará a cabo esta importantísima mejora?—Con certeza, lo ignoro. Es posible que sea cuando empiece a regir el nuevo proyecto. Tal vez, por circunstancias especiales, tenga que aplazarse algo, pero, de todos modos, dentro de no lejano tiempo disfrutaremos del correo diario.

En cuanto al andar de los buques, creo que, de momento, es suficiente con que se realicen dos viajes semanales a razón de 16 y media a 17 nudos, esto es, empleando en la travesía ocho horas. Ahora emplean doce.

Estoy segurísimo que, con esta ventaja, el movimiento de pasajeros aumentaría de una manera considerable.»

Pasó luego el señor Rosselló a ocuparse de la pretensión de Ibiza sobre comunicaciones.

«Ibiza—nos dijo—pide un correo directo semanal con Barcelona. Yo opino que este viaje no sería necesario, si el asunto se solucionase como yo lo propongo: que uno de los vapores de 16 y media ó 17 millas, dos horas después de llegado a Palma, procedente de Barcelona, siga su viaje hasta Ibiza.

En el recorrido de Barcelona-Palma-Ibiza emplearía un vapor de gran velocidad el mismo tiempo que otro de menor velocidad y que hiciera el recorrido directo Barcelona-Ibiza.

Los ibicencos no están conformes con esta solución. Temo que haya un poco de apasionamiento de su parte, como probablemente también lo hay en el hecho de que estén clamando siempre contra Mallorca, diciendo que tiene la cien por ciento supeditada.

Esto no es cierto. El partido de Palma cuenta con muchos, muchísimos mas habitantes que toda Ibiza. A pesar de ello, se eligen cuatro diputados provinciales en el partido de Palma y cuatro en Ibiza.»

En cuanto a la contribución, ¿no es muchísima mayor la que paga Mallorca que la que satisface Ibiza?

«Esto indica estar Ibiza supeditada a Mallorca?

Si Ibiza se conformase con la solución por mí indicada, opino que se obtendría aquella ampliación semanal de una de las líneas Barcelona-Palma.»

«Respecto a las próximas elecciones municipales—nos dijo, por último nuestro interlocutor—nada puedo yo decirle, toda vez que, a mí llegada a Palma, estaba ya todo organizado.

Yo siempre me he mostrado partidario de los Ayuntamientos de conciliación, único medio para nacer buena administración, y mucho mas en Palma, donde necesitamos, de una manera precisa varias reformas de importancia, tales como el abastecimiento de aguas, el alcantarillado, etc. etc.

Los liberales, tomando esto por base, dirigieron a los partidos pidiendo formar el Ayuntamiento de conciliación. Los conservadores no han estado conformes en ello. Pues contra ellos lucharemos en las próximas elecciones, unidos, los liberales y republicanos.»

Una comisión de liberales de los pueblos que venía a saludar a su jefe, nos hizo interrumpir la conversación que sosteníamos con el señor Rosselló, de quien nos despedimos quedándole agradecidos por haberse dignado contestar a nuestro interrogatorio reporteril.

### Exención de patentes de Sanidad

En el *Boletín Oficial* de ayer se publicó una real orden de que ya tienen noticias nuestros lectores sobre exención de patentes de Sanidad y de autorización de salida de puerto, en circunstancias normales, a los barcos dedicados al pequeño cabotaje. La parte dispositiva dice así: «1.º Que en virtud de lo que dispone el precitado Reglamento provisional de Sanidad exterior, los barcos destinados exclusivamente al pequeño cabotaje entre nuestra Península, Islas Baleares y posesiones del Norte de África están dispensados, en circunstancias normales, de obtener patente ó la cartula a que se refiere la instancia, y autorizados para la salida del puerto sin someterse a los reconocimientos a que alude el artículo 127, quedando, sin embargo, obligados a cumplir exactamente lo prevenido en los artículos 101, 113, 114 y 129 del citado texto, en los casos a que cada uno de ellos se refiere.

2.º Que para los barcos de pequeño cabotaje entre nuestras posesiones del Golfo de Guinea y la costa occidental de Africa en sus

## Liquidación FORZOSA Y RAPIDA

de todas las existencias de la antigua y acreditada tienda vulgarmente llamada

### "CAN BITLA"

SINDICATO, NUM. 31, 33 Y 35

#### OCASION EXCEPCIONAL EN EL RAMO DE PAÑERIA!

Cortés de traje desde 2 pesetas.—Cortés de pantalón desde 1 peseta.—Cortés de gabán desde 10 pesetas.—Ricos paños Imlaya para abrigo de Señora desde 3 pesetas metro.—Géneros al metraje desde 1 peseta metro.—Mantas de lana para cama a 15 reales.—Mantas pura lana blanca para camisas de matrimonio a 12 pesetas

No comprar sin visitar esta baratura y aprovechar esta ocasión de obtener géneros a precios increíbles

SINDICATO NUMS. 31, 33 Y 35

relaciones con las Islas Canarias, se entienda, en todo caso, aplicable al barco, a la salida de aquellos puertos, el exacto cumplimiento de los artículos 101, 123 al 127 del vigente Reglamento, y a su llegada a Canarias se haga una visita médica con examen de la documentación de a bordo para proceder según corresponda; prácticas que se ejecutarán dentro del más breve plazo, a fin de causar la menor detención de la nave.»

### Disposiciones oficiales

La *Gaceta* publica el convenio celebrado entre España y la República de Colombia para el cumplimiento de las sentencias civiles dictadas por los Tribunales de ambos países.

—Se ha publicado un Real decreto disponiendo que a los cabos de mar de puerto les sea de abono, para los efectos de premio de consorcio, el tiempo que para rebaja en el de la reserva les fué de abono por las campañas de Melilla, Cuba y Filipinas.

—Por el Ministerio de la Gobernación se ha publicado una real orden circular recordando a los alcaldes de todos los Ayuntamientos la obligación en que se hallan de cumplir el art. 56 del reglamento de transportes militares.

—En la *Gaceta* se inserta una real orden del Ministerio de Instrucción pública disponiendo que las Sociedades cooperativas están obligadas a la comprobación y aforación de las pesas y medidas que usen en sus establecimientos.

### En la "Caja de ahorros," Sorteo de libretas

En el sorteo público que la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares celebró ayer tarde a las seis y media, para adjudicar premios a sus imponentes, fueron premiadas las libretas señaladas con los números que a continuación se expresan:

121—481—2.262—3.765—4.910—5.734—6.029—6.358—6.767—7.257—7.395—7.600—7.601—9.818—10 mil 445—10.528—10.563—10.578—10.778—11.190—11.225—11.302—12.199—12.406—12.411—12.738—13.162—13.627—13.644—14.001—14.052—14.116—14.178—14.850—15.587—15.728—15.839—16.151—16.938—17.087—17.486—17.517—17.810—18.005—18.231—18.253—18.370—18.399—18.880—18.890—19.045—19.196—19.279—19.346—19.433—19.665—19.675—19.712—19.875—19.989—y las especiales, a 42—61—y a 132.

Con sujeción a las bases establecidas se adjudicó el premio de 150 pesetas al número 16.938 el de 100 al número 13.644 y el de 50 al número 7.601.

### Una agresión

La guardia civil del puesto de Selva ha detenido al vecino de aquella villa Jaime Pons Albertí (a) Pulit, presunto autor de haber agredido a sus convencios María Bernard Valicaneras y Antonio Ramis.

Los agredidos resultaron con varias contusiones leves en distintas partes del cuerpo.

El origen de la agresión fué el haber prestado ante el Juzgado, la Bernard y el Ramis, cierta declaración que perjudicaba al Pulit en una causa que se le sigue por el delito de una taia de arboles.

La Benemérita ha puesto el agresor a disposición del señor Juez municipal de aquella villa.

### DE SPORT

#### El "Carrousel"

La real sociedad *La Veda* ha acordado aplazar la celebración del *carrousel*, que tenía que verificarse el domingo día 2 del próximo mes de Mayo.

La suspensión obedece a ser aquel el día señalado para las elecciones municipales.

El festival *sportivo* tendrá lugar, en su consecuencia, al siguiente día, lunes, a las cuatro de la tarde.

El interés que ha despertado el *carrousel* entre los socios de *La Veda* es extraordinario, siendo de esperar que la fiesta resulte brillante.

## Almacenes SAN JOSE

SASTRERIA—CAMISERIA

Novedades para Señora y Caballero.—Confecciones

### GRANDES NOVEDADES para la presente temporada

PRECIO FIJO

## Caída del pelo

Se contiene en el acto usando el legítimo

### PETRÓLEO GAL

Loción antiséptica inofensiva de perfume exquisito Limpia la cabeza de caspa y evita la calvicie No puede inflamarse

Los *sportsmen* que tomarán parte en el *carrousel* acuden todas las tardes al redondeo de la plaza de toros con el fin de enternarse.

Dentro de algunos días serán adquiridos en *Son San Martí*, los dos becerros que serán estoqueados después del *carrousel* por los aficionados Dezcaillar y Pomar.

### Salvamento de naufragos

El Consejo Superior de la Sociedad de Salvamentos de Naufragos ha concedido medalla de bronce y 50 pesetas al patrón del laúd *Virgen de la Esperanza*, Guillermo Ginard Ballester, y un voto de gracias y 25 pesetas a los marineros Juan Amengual, Francisco Sánchez y Lorenzo Verger Riera, por haber salvado de una muerte segura a los tripulantes del *atachú San Valentín*, naufragado en aguas de Cabrera el día 7 del mes de noviembre último.

### Notas de Sociedad

Se encuentra en Palma D. Manuel Esudillo Guzmán, hermano del señor Presidente de esta Audiencia.

Para Alicante salieron ayer, en el vapor correo *Isleño*, don Margarita Caudés, don Antonio Pastor, don Juan Saletas y don Juan Suau.

El viernes de la semana pasada, procedente de Barcelona, donde reside, llegó el Padre Jaime Pons de la Compañía de Jesús, con el fin de visitar a su anciana Madre que se hallaba enferma de gravedad en Binisalem.

Deseamos que la enferma sane de su dolencia y que nuestro amigo tenga una feliz estancia en esta isla.

### Nombramiento

La Junta general de la sociedad *Velos Sport Balear* ha acordado por unanimidad, nombrar presidente honorario de la misma al veterano *sportman* don Miguel Mestre por el acuerdo con que durante muchos años ha venido ocupando la dirección de dicha sociedad.

### Del mar

Procedente de Valencia llegó ayer a este puerto la poliacra goleta *Lareño*.

A las primeras horas de la tarde salió el vapor correo *Isleño*, dirigiéndose a Ibiza y Alicant, de cuyos puntos regresará mañana a este puerto.

Esta mañana ha llegado procedente de Ibiza el vapor correo *Cataluña*.

A las once y media ha llegado el vapor correo *Cabrera*, procedente de la vecina isla de su nombre.

### La Liga antituberculosa

Bajo la presidencia del señor Riera reunióse anoche la sección de propaganda de la Liga antituberculosa, asistiendo al acto los Sres. Roca, Español, Fuster, V. P. lenzueta, Sampol, Sancho, Guasp, Bennisar, Amengual y López Comas.

El señor Riera demostró la necesidad de emprender una enérgica

ca campaña en pró de la Asociación y de celebrar un mitin antituberculoso.

El señor Amengual propuso que este mitin se celebrase cuando la «Semana sportiva», en el monte de Bellver.

El señor Bennisar indicó la conveniencia de nombrar una comisión para que esbozase el programa de propaganda, acordándose quedará formada por los señores Bennisar, Sampol y Amengual.

Los señores Venzuela y Español hicieron algunas observaciones acerca de los trabajos que convendría realizar.

El señor López ofreció datos sobre otras Ligas antituberculosas

### Visitas de inspección

Hemos tenido ocasión de hablar con el Gobernador, acerca de las visitas de inspección llevadas a cabo por él a los Ayuntamientos de Menorca.

El señor de Irazzábal nos ha manifestado que en la vecina isla encontró todos los servicios en perfecto estado, no notando ninguna falta a corregir.

Ahora, el Gobernador ha suspendido temporalmente las visitas de inspección a los pueblos de esta isla hasta después de las elecciones municipales.

El señor de Irazzábal no sabe aun con certeza la fecha en que se trasladará a Ibiza, si bien cree que será en el próximo mes de mayo.

### TEATRALES

Con gran interés esperábase el estreno de la comedia *Por las nubes*. La crítica la había tributado tantos elogios, al estrenarse, poco tiempo ha, en Madrid que era natural ese vivo deseo de conocerla. Hay que reconocer que los elogios de la crítica madrileña, como ser tan calurosos, no pasaron de exagerados, porque es esta indudablemente una de las mejores obras de Benavente.

En estas columnas se habló oportunamente, de la comedia que nos ocupa. Nuestros lectores, pues, ya la conocen. En ella se plantea, como se sabe, el problema de la clase media, esa clase que se ve obligada a sacrificarse todo a las apariencias y cuya vida íntima esta llena de dolorosas penalidades.

Esta comedia es de un vigoroso realismo. La clase media se ve tratada en ella con una exactitud y fidelidad. Los ocultos dolores de un presente de privaciones y las amenazas de un futuro inseguro, que es lo que constituye la penosa vida de esta clase, son extractados intactos de la misma realidad, y así aparecen en la escena.

Debido a esto, sin duda, el público siguió toda la obra con un interés poco frecuente. No sólo aplaudió, como suele suceder, en escena culminante, sino también el simple detalle, la pequeña observación. Y es porque en todo desde la situación se reluce hasta el nimio detalle, vió nuestra clase media que aquello era ella misma sacada de su casa y expuesta en las tablas, de cuerpo entero.

La figura del *señorito* que, al fin, en un acto de enérgica resolución, abandona aquel ambiente penoso para irse allá, a América, a la conquista del porvenir por medio del trabajo, es un hermanito

El balbo que puede señalar á la clase media el camino de su redención.  
 Última que la interpretación fuera defectuosa.—Una interpretación justa y esmerada hubiera dado aún mayores proporciones al gran éxito obtenido por la obra de Benavente.

### Las elecciones municipales

**Los conservadores**  
 El comité del partido conservador celebró anoche una reunión. En ella se procedió al nombramiento de diez candidatos: don Rafael Ignacio Cortés, que se presentará por el primer distrito; don Antonio Oliver Roca y don D. Antonio Mas Tauler, por el segundo; D. Pedro Ferrer Balaguer por el tercero; D. José Sampol Ripoll, por el cuarto; D. Antonio Planas Franch y D. Juan Casas Moragas, por el quinto; D. Mariano Cervera Fábregas, por el sexto; D. Pedro Canet Castañer, por el séptimo; y D. Vicente Ferrer de San Jordi, por el octavo.  
 Como ve el lector, los conservadores sólo van por las mayorías, de momento, en algunos distritos y no en todos, como se había dicho al empezar á hablarse de elecciones. Sin embargo, el jefe del partido Sr. Guasp, ha manifestado que, tal vez, á última hora se proceda al nombramiento de nuevos candidatos.  
 La lucha empeñada que se había augurado parece que ya queda descartada.  
 ¿Qué lo ha motivado? No falta quien crea que los elementos con-

servadores tratan de llegar á una inteligencia con los liberales y republicanos. Caso de que esto no fuese posible, según se añade, los conservadores nombrarán otros tres candidatos más para ir á la lucha verdad.  
 Esto se dice y lo recogemos en estas columnas á título de rumor.

### La coalición liberal-republicana

Anoche también celebró una reunión el comité del partido republicano, procediendo á la designación de sus candidatos, que son:  
 Para el segundo distrito, don Juan Llopis Galvés y D. Bartolomé Castañer; para el tercero, don Gaspar Villalonga; para el cuarto, D. Francisco Ruíz; para el quinto, D. Fernando Pou; para el séptimo, D. Francisco Quijada; y para el octavo, D. Antonio Ramis Grauchas.

Como ya dijimos, esta noche se reunirá el comité del partido liberal con el fin de proceder á la designación de sus candidatos.

### Los obreros católicos

Entre el elemento católico aumenta el entusiasmo para la elección del candidato católico don José Sabater que, como ya dijimos se presentará por el distrito segundo.

**Boletín Religioso**  
 SANTOS DE MAÑANA  
 Santos Pedro Armengol y Sotero.  
 Oración de Cuarenta Horas  
 Concluyen en Santa Catalina de Sena, en sufragio de varios difuntos: Ex-

posición á las seis y media y se rezará la primera parte del Rosario; á las diez Misas cantada y segunda parte del Rosario, durante una misa; por la tarde á las seis y media, rezada la tercera parte del Rosario, continuación de la novena de Santa Catalina de Sena y reserva de S. D. M.

### Visita á la Corte de Marla

A Ntra. Sra. de la Presentación en Montesión.

## Gacetillas

Hace algún tiempo, cuando los últimos carreras ciclistas, fué sustraida una bicicleta del corredor señor Alberici. Por fin, parece que el ladrón ha sido descubierto: en la mañana de ayer fué detenido por la policía, en la calle de Pino, un joven presunto autor de la sustracción, el cual ha sido entregado al Juzgado.

La Comisión Provincial, en uso del derecho que le concede la R. O. expedida por el Ministro de la Gobernación con fecha 15 de marzo de 1907, y en vista de haber resultado desierto el concurso para la provisión de la plaza de médico director del Bañero de San Juan de Campos, ha acordado ofrecer al médico habilitado don José Llisterri Ferrer el desempeño de la referida plaza con arreglo á las prescripciones reglamentarias y á las de Instrucción general de Sanidad sin cláusula alguna especial de la cual pueden derivar derechos ó obligaciones no consignadas en las citadas disposiciones de observación general, y que en el caso de aceptarla haría el correspondiente propuesta á la Dirección general de

Sanidad en uso de la facultad que le concede el art. 163 de la citada Instrucción,

Mañana por la noche, á las siete, se reunirá en el Gobierno civil la Junta provincial de Instrucción pública.

Hemos recibido la hoja que reparte la Asociación de Ciegos é inútiles para el trabajo; está dedicada á la Aparición del Sagrado Corazón de Jesús á la Beata Margarita, y contiene las promesas, moradas y una sencilla y fervorosa novena al Sagrado Corazón de Jesús con la correspondiente Licencia Eclesiástica.

Advertimos á los fieles recha en las hojas que no reúnan estos requisitos, por ser de propiedad dudosa é inspirada por el deseo de lucro.

En la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia fué curado ayer un joven que, montando una bicicleta por la calle del Socorro, tuvo la desgracia de caerse produciéndose la fractura de un brazo.

Han sido nombrados para formar parte del tribunal de exámenes á aspirantes á procuradores, que han de celebrarse en el próximo mes en esta Audiencia, los abogados don Jaime Suau Pons y don Francisco Barceló Caimari.

Por el juez militar nombrado al efecto, se cita, llama y emplaza al recluta Cristóbal Gelabert Gelabert.

La guardia civil del puesto de Campos ha denunciado á un suje-

to por sospechas de que en su casa se jugaba á los prohibidos. El Gobernador le ha impuesto una multa de 50 pesetas.

Don Bartolomé Gumbau é hijos nos participan haber recibido en su establecimiento de pañería y sastrería las novedades en géneros para las temporadas de primavera y verano.

El señor Frau, dueño de la Librería religiosa nos participa haber publicado la segunda edición de «Santa Misa y Horas Canónicas» para uso del pueblo.

En esta Audiencia se suspendió ayer, por enfermedad de uno de los procesados, la vista de la causa instruida contra Miguel Martorell y otros, por juegos prohibidos.

### AL PÚBLICO

Hay para alquilar el primer piso de la casa zaguán, número 124, de la calle del Sindicato, con el mobiliario de sillas, bancos, mesas, teatro, aparatos de gas, electricidad y todo lo necesario para funcionar el CINEMA TOGRAFO.  
 Informarán en la misma casa.

### CRECENCIALES TALONARIAS para el nombramiento de Interventores

Necesaria para las Elecciones Municipales que han de celebrarse el día 2 de Mayo de 1909.  
 De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma y en la cursal de Inca, calle Mayor, 12.

### SEGADORAS MECÁNICAS

En la Herrería de J. Bat-le  
**BINISALEM**

# SERVICIO TELEGRÁFICO

## Desde París

*Servicio especial para la GACETA*  
*Siempre adelantel...*

Paris 20 (15'00)  
 Dentro de la Confederación General del Trabajo, foco perenne de agitación, se ha constituido una «Federación revolucionaria» que emprenderá la campaña de acción ante la cual vacila la directiva de la C. G. T.

Un grupo de «Camelots du roi» fué á poner una corona en la estatua de Juana de Arco emplazada en el boulevard Hospital.  
 Poco después, el catedrático de Medicina Dr. Leroy, pegó un barnizado á la corona y la derribó.  
 Algunos transeuntes dieron una paliza al exasperado galeno y la corona fue repuesta en su lugar.

*Trabajo inútil*  
 Paris 10 (15'00).

El grupo político Alianza democrática trata de promover un referéndum entre los Consejos generales (Diputaciones provinciales), para que pidan al gobierno y al parlamento una ley especial contra los antipatriotas.

*Emperatriz en peligro*  
 Paris 18 (15'00)

El tren que conducía á la emperatriz viuda de Rusia ha corrido peligro de chocar con dos vagones de un tren de mercancías que iba de Dijon á París y que fueron abandonados sobre la vía por haber descarrilado.  
 Afortunadamente llegó á tiempo el aviso á la estación de Verrey y el tren imperial pudo ser detenido.  
*Martin*

## Desde Barcelona

*De nuestro corresponsal especial*  
 Barcelona 20 (20'00)

*Lucha empeñada*  
 La lucha por el acta, es muy empeñada.  
 En el distrito V hay dos ferrouxistas que bregan desesperadamente por ser ellos los designados, y como solo hay un lugar, los candidatos procuran minarse mutuamente el terreno, diciendo atrocidades el uno del otro.  
 Un miembro de la junta designadora decía anoche que ya no sabe á que lado volverse para que no dejen en paz los aspirantes á candidatos.

*Nacionalistas y unionistas*  
 Barcelona 20 (20'00).  
 No menos empeñada, aunque más disimulada es la lucha que hay entre nacionalistas y unionistas republicanos.

Los nacionalistas fueron los iniciadores del bloque de las izquierdas solidarias y quieren tener la preferencia en la designación de candidatos pero vienen los de la Unión y con el pretexto de ser el partido mas antiguo pretenden tener derecho á muchos puestos.  
 Y como no hay para todos, las juntas respectivas no saben como contentar á los aspirantes.

*Rara avis*  
 Barcelona 20 (20'00)

Al lado de la multitud de aspirantes con méritos extraordinarios contrasta la conducta de don Bernardino Martorell, el cual, designado por la Lliga para candidato, renunció alegando escasez de méritos y como no hicieran caso de su renuncia, ha levantado su domicilio de Barcelona y se ha establecido en Sarriá, imposibilitando así su elección.

*Algunos nombres*  
 Barcelona 20 (20'00)

Entre los candidatos de la Lliga que se consideran seguros figuran el artista escultor José Llimona, el negociante en hierros señor Lacambra, el catedrático de Medicina Dr. Fargas, el joyero señor Carreras, todos ellos de gran prestigio.

*Buxareu*

## Conferencias

### Telegráficas

*Política*  
 Madrid 20 (23'50)

*La denuncia de Macías.—Proposición incidental.*  
 Desde las primeras horas se ha notado extraordinaria animación en la Cámara popular, á causa de la denuncia contra el Gobierno presentada por el Auditor de la Armada, señor Macías, y en expectativa de los debates á que puede dar origen la citada denuncia.

Los republicanos han presentado la siguiente proposición incidental: Los diputados que suscriben proponen al Congreso que, para decoro del poder público, es necesario dar conocimiento del escrito presentado por el señor Matías, á la prensa.  
 Va firmada la proposición por los señores Azzati, Giner de los Ríos, Nougues, Romero, Perez Galdós y Villanueva.  
 Esta proposición no ha sido leída por haberse dado cuenta de la comunicación del señor Macías que ha pasado al estudio de la Comisión de peticiones.

*Las próximas elecciones en Valencia.*  
 Valencia.—La Junta municipal de la Unión republicana presentará candidatura cerrada en todos los distritos.  
 Los radicales proclamarán mañana sus candidatos.  
 Los liberales y los demócratas lucharán en cuatro distritos y los carlistas también en cuatro.  
 Los conservadores han realizado ya por los trabajos preliminares pero no decidirán en definitiva hasta que regrese de Madrid el gobernador de la provincia.  
 Hoy ha llegado á esta ciudad el señor Rodrigo Soriano, habiendo acudido á recibirle sus correligionarios.  
 Contra Macías.—Sin consecuencias.  
 Asegúrase que el ministro de Marina, Sr. Ferrándiz procederá contra el auditor de la Armada, señor Macías.  
 Conservadores y liberales convienen en que la denuncia de dicho señor carece de base sólida y no traerá otras consecuencias que dar motivo á ciertos elementos para que se agiten, tomando pretexto del asunto.  
 Inauguración de un nuevo casino  
 Valencia.—Se ha inaugurado un nuevo casino conservador; con motivo de la inauguración pronunciaron discursos el Alcalde y el presidente de la Diputación provincial.  
 Comentarios y calendarios  
 Es el tema de todas las conversaciones la cuestión promovida por la denuncia de Macías.  
 Hácense á este propósito muchas cábalas y conjeturas y hay quien dice que de probarse la comunicación del Gobierno, habría lo bastante para impedir la adjudicación de la escuadra.

### Noticias varias

*La Gaceta*  
 La «Gaceta» de hoy publica entre otros documentos los siguientes:  
 Una disposición por la que se ordena que se conceptúe como servicio en filas el tiempo que los reclutas disfruten de licencia ilimitada.  
 Otra relativa al comercio de importación de la República del Uruguay, y en ella se anuncia que la citada república rechazará las substancias alimenticias que no resulten conformes con las ordenanzas municipales vigentes en aquel país.  
 Finalmente por medio del citado Diario Oficial se dispone que los ayudantes de escuelas graduadas que tengan el título de maestro normal pueden regentar dichas escuelas.  
 El Obispo de Jaca  
 Comunican de Bilbao que el señor Obispo de Jaca, continuando

su campaña en pró de la buena Prensa ha marchado á Santander. Las damas bilbaínas entregaron al citado Prelado veinticinco mil pesetas para la obra de la buena Prensa.  
 Para la próxima exposición  
 Valencia.—Los gremios de esta ciudad han inaugurado una suscripción para coadyuvar á los gastos que ocasione la exposición que en esta ciudad ha de celebrarse.  
 Con tal destino han entregado 7,000 pesetas.  
 Dado el entusiasmo reinante con motivo de la citada exposición de esperar es que la suscripción dé fructíferos resultados.

### Del Extranjero

*El aeroplano Wright.—Un persance*  
 Roma.—En el momento en que el aviador Wright y el teniente Calderara se disponían para realizar un vuelo con el aeroplano, moviéronse los rieles sobre los que este se desliza chocando el aeroplano contra el suelo y rompiéndose el timon delantero]  
 Los tripulantes resultaron ile-

*Los sucesos de Turquía. La Abdicación del Sultán.*  
 Paris.—Telegramas recibidos de Constantinopla dan cuenta de que la situación del Sultán va siendo muy crítica.  
 Existe gran desacuerdo en las noticias transmitidas por los corresponsales de los periódicos referentes á la abdicación, pues mientras unos opinan que Abdahamid abdicará voluntariamente, otros creen que será destituido, proclamándose en su lugar á Cheik-Islam; otros en fin aseguran que el Sultán se ha fugado ya.  
 Más de lo de Turquía.—La escuadra.—El embajador alemán.  
 Constantinopla.—Existe el temor de que la marina turca apoye al Sultán.  
 Varios buques de guerra anclados en el Bósforo han tomado posiciones para bombardear á Klatan.  
 Rumoréase que el embajador alemán ha solicitado en nombre del Kaiser que se garantice la vida de Abdulhamid.  
 Contra Salónica  
 Paris.—Telegramas recibidos á última hora de Constantinopla anuncian que ha circulado allí la noticia de que cien mil albaneses se aprestan para marchar contra Salónica.

### Las Cortes

*Senado*  
 El Sr. Azcárraga preside la sesión.  
 Aprobada el acta, se da cuenta del mensaje del Congreso que acompaña al proyecto de amnistía.

El Senado reúnese despues en secciones.  
 Reanudada la sesión, continúa la discusión del proyecto de administración local.  
 Quedan desechadas varias enmiendas de los señores Arias Miranda y Castillo, al artículo 104.  
 El Sr. Calveton defiende otra enmienda, contestándole el Ministro de Instrucción pública. E intervienen en la discusión, por alusiones, los señores Amós Salvador, Lardo y Conde de Esteban Collantes, á quienes contesta el señor Maura.

### Congreso

*La denuncia del señor Macías*  
 El señor Dato ocupa la presidencia.  
 Se aprueba el acta.  
 Léese la comunicación que el auditor señor Macías ha dirigido al Presidente del Congreso, denunciando los delitos que supone han cometido el Ministro de Marina y el Gobierno en el asunto relativo á la adjudicación de la escuadra. Segun el señor Macías, estos delitos fueron cometidos por la publicación de las reales órdenes de 4 de febrero y 14 de abril. Se acuerda que esta comunicación pase á la comisión de peticiones.  
 En vista de dicha comunicación, el señor Nougues retira la proposición presentada ayer.  
 El Presidente manifiesta que á su juicio, huelga dar lectura á la proposición que hoy se había presentado pidiendo se diese cuenta de la denuncia del señor Macías.  
 El señor Nougues se muestra conforme con ello.  
 El Presidente dice que la comisión de peticiones emitirá dictamen hoy mismo.  
 El señor Vega Seoane pide los documentos que no figuran en el expediente relativo á la adjudicación de la escuadra.  
 El Ministro de Marina promete complacerle mientras estos documentos no comprometan la seguridad del Estado.  
 Habla el señor Canalejas, diciendo que opina que no hay derecho á negar estos documentos cuando son conocidos por los ingenieros de las casas extranjeras.  
 El señor Maura hace suyas las palabras del señor Ferrandiz.  
 El señor Canalejas dice, con tal motivo, que son impropios los alardes que hace el Gobierno. (Se oyen varias interrupciones). El orador ruega se le escuche con calma, y añade que debe ser reciproca la consideración que el Gobierno y los diputados han de guardarse. Agrega que la frase *nos-*

*tros somos nosotros*, pronunciada por el señor Maura, exige una explicación.  
 El Sr. Maura explica el sentido con que lo pronunció, añadiendo que está dispuesto á discutir ampliamente la conducta del Gobierno.  
 Vuelve á hablar el Sr. Canalejas, quien dice que el Parlamento debe conocer todos los antecedentes sobre la construcción de la escuadra. Censura que el Gobierno no se asesorase del Parlamento antes de adjudicarla.  
 El Sr. Maura manifiesta que no puede aceptar los consejos del señor Canalejas.  
 El Sr. Moret interrumpe al señor Maura. Dice que ratifica cuanto ha dicho el Sr. Canalejas. Protesta contra la conducta del Presidente del Consejo y pide que no se despoja al debate de la serenidad que debe tener.  
 El Sr. Maura le contesta que el Gobierno desea más que nadie que la serenidad reine en todo el curso de este debate.  
 El Sr. Morote pide el expediente íntegro de la escuadra.  
 El Sr. Moret manifiesta que se ha dado á la denuncia del Sr. Macías la única tramitación que cabía darle.  
 Después de este asunto, se pasa á la discusión del proyecto de comunicaciones marítimas; hablando el Ferrándiz Latorre, quien hace algunas observaciones respecto al impuesto sobre el tonelaje.

## Ultima conferencia

*La «Gaceta»*  
 Entre los decretos que inserta el «Diario Oficial» figura uno concediendo franquicia postal á la correspondencia oficial que expiden los parques y depósitos administrativos de la península, isla-Baleares y Canarias.  
 Otro disponiendo los procedimientos que deben adoptar los médicos civiles y de marina, los navieros y armadores para provisión en los barcos mercantes de personal médico.  
 Conferencia del obispo de Jaca  
 Santander.—En el Circulo Católico de Obreros de esta ciudad dió anoche una conferencia el señor Obispo de Jaca.  
 En ella atacó á los socialistas y á la mala Prensa y dijo que el socialismo utiliza los obreros como medio para llegar á la consecución de sus fines.  
 Abogó luego para que los pobres puedan, al amparo de las leyes vivir sin necesidad de la limosna de los ricos.  
 El orador fué muy aplaudido.  
 Hoy marchará á Valladolid al objeto de dar allí otra conferencia.  
 Suicidio misterioso  
 New-York.—Continúa envuelto en el misterio el suicidio de dos pasajeros naturales de Lucania y que atentaron contra su vida en la travesía de New-York á Liverpool.  
 Ha resultado de todo punto imposible identificarlos, desconociéndose en absoluto la causa que les impulsó á adoptar tan reprochable resolución.  
 Hay quien supone que pertenecen al circulo suicida de esta capital cuyos miembros llegan á la aberración de sostearse, comprometiéndose los designados á matarse en un día fijo.  
 Partido de foot-ball accidentado.—  
 Cargas de la policía.—Heridos graves.  
 Telegramas recibidos de Glasgow dan cuenta que en ocasión de jugar un match de foot-ball dos famosos equipos, en presencia de miles de espectadores que habian pagado fabulosos precios para asistir á la fiesta deportiva, notó el público que los jugadores jugaban de mala gana hasta el punto de resultar nuio el primer partido jugado y lo quite el segundo.  
 En vista de ello los apostantes que eran muchos protestaron ruidosamente dirigiendo toda suerte de injurias á los jugadores y amenazándoles.  
 De las palabras pasaron á los hechos y un numerosísimo grupo envadió el campo de piego, derrribando las barreras.  
 La policía vívee obligada á dar una carga, pero el público se defendió tras de unas barucadas que improvisó con los mnebes y artefactos.  
 La lucha duró más de dos horas. Los revoltosos defendíanse á peñaradas, estacazos y tiros y llegaron á arrollar no solo á la policía sino también á una brigada de bomberos, destruyendo los artefactos de éstos.  
 Hubo necesidad de pedir nuevos esfuerzos y llegados estos cayeron contra los amotinados consiguiendo al fin dominarlos.  
 Regutraiense gran número de heridos. Entre los revoltosos unos cincuentas, algunos gravísimos, y entre la policía unos dieciséis.

# CASA ANUNCIADORA

CALLE DE PALACIO NÚM. 8

## EXCLUSIVA para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, gacetillas y encaje de impresos en los importantes periódicos "LA ALMUDAINA,, Y "GACETA DE MALLORCA,,

### FACHADA ANUNCIADORA

(PUERTA PINTADA, Frente la Estación del Ferro-Carril)

Fijación de carteles en la capital y pueblos de la isla.—Reparto de toda clase de prospectos, circulares y esquelas mortuorias á domicilio.—Fijación de marcos anunciadores en las fachadas más céntricas de la Capital, cuidando de su conservación.

### PRESUPUESTOS GRATIS

## LAS MONJAS

Se han recibido grandes surtidos en damasés de seda negra y lanas alta novedad para la **CUARESMA**  
Chales blonda legítima, chales imitación blonda, mantillas blonda y chantilly, velo gupur-blonda y brusela.

## Vapores Directos

de Pinillos Izquierdo y C.ª de Cádiz

**Línea del Brasil-Plata**  
SERVICIO MENSUAL FIJO Y RAPIDO

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 7 de Mayo, el nuevo vapor español de 7.500 toneladas

### BARCELONA

admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

**Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica**

**Línea de las Antillas**

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Matanzas, y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el día 3 de Mayo el magnífico vapor

### ARGENTINO

admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de 3.ª clase se aloja en amplios departamentos, sirviéndose la comida en mesas.—Alumbrado eléctrico.

Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía

Sres. Martínez y Planas

SAN JUAN, 20—PALMA

## 'MAREO, CONTRA EL 'MAREO.

usad **'THE-AMIRTA RICHARD'** preparado por el Farmacéutico de Barcelona D. J. Condón.

Específico maravilloso al par que agradable é inofensivo.  
Sanos y enfermos pueden usarlo sin peligro alguno

(Caja 2 Ptas.) — PUNTO DE VENTA — (Caja 2 Ptas.)

En Barcelona

Por mayor: J. Condón, Bogateil, 44.

Por menor.—Dr. Segalá, R. Flores, 4.

En los demás puertos de España: Farmacias principales

## Vapores-correos italianos

con itinerario fijo para **MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES**  
Servicio rápido SEMANAL combinado entre las compañías Navegación

ión General Italiana y La Veloce.

**Grandes y Veloces Vapores**

zen los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y excelente trato.

### PRÓXIMAS SALIDAS DE BARCELONA

ARGENTINA	26 Marzo	SICILIA	16 Abril
RE VITTORIO	2 Abril	ITALIA	23 Abril
BRASILE	9 Abril	REGINA ELENA	30 Abril

### Servicio y cocina á la española

Admite carga y pasajes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, para dichos puntos y también para LAS PALMAS, (Canarias).

Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores SALOM y RULLAN plaza de la Libertad, número. 3, Palma, (Frente al Borne).

Tip. Litografía de Amengual y Muntaner

¿TIENE USTED MAL DE PIEDRA?  
PROCÉRESE EN SUS COMIDAS  
**AGUA de VILAJUIGA**  
La más rica en LITINA  
PREFERIDA POR LA CLASE MÉDICA,  
ES LA DE MAYOR VENTA,  
Y LA MÁS ECONOMICA EN SU CLASE  
¡FÍDASE EN TODAS PARTES!  
Representante: F. Gamarra, Roig, 0

**LLOYD ITALIANO**  
SOCIEDAD DE NAVEGACION  
El día 10 de Mayo, saldrá de Barcelona, para Buenos Aires el grandioso vapor  
**CORDOVA**

Exc'entes condiciones para el pasaje de TERCERA CLASE, con amplios dormitorios con ventanas al mar.—Iluminaciones eléctricas—Baños, duchas etc.—Sa'ón comedor especial para tercera clase.  
El día 23 de Mayo, saldrá el nuevo y lujosísimo trasatlántico.  
**PRINCIPIESSA MAFALDA**  
SERVICIO Y COCINA ESPAÑOLA  
Para más informes y pasaje dirigirse á DON MIGUEL ORDINAS, representante exclusivo de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, bajos, (esquina Pelaires)

## La victoria de los medicamentos EMERIN

del griego «Cura en un solo día»  
Tomando á tiempo Emerin corta el progreso de la **SÍFILIS, VENEREO, ANEMIA EN EL PRIMER DÍA**

LOS CONFITES EMERIN dan á las vías genitales orientadas el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan calman instantáneamente el escorzo y la frecuencia de orinar, los uricos que curan radicalmente las ESTRECHECES URETRALES, PUSTRITIDIS, URSTRIS, CISTITIS, CATARROS DE LA VEJIGA, C. LOCULOS, INCONTINENCIA DE ORINA, FLUJOS BLANCOS DE LAS MUJERES, BLENNORRAGIA (gota blanda), etc. Una caja de CONFITES EMERIN con la debida instrucción, 480 pesetas.  
EL ROBO DEPURATIVO EMERIN es el único descubrimiento de la medicina y refresco de la sangre, cura completamente y radicalmente la SIFILIS y todas sus consecuencias: impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdida seminal, poliquitis, espermatorrea, herpesismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, infecciones, esterilidad, neurasenia, etc., etc. Un frasco de Robo depurativo EMERIN con la debida instrucción, 820 pesetas.  
El Regenerador de la Sangre EMERIN es el único descubrimiento de la terapéutica moderna para curar radicalmente la «clorosis», diabetes, parálisis, ceguera, raquitismo, espermatismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, padecer de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, letricia, insonancia, delirio, atonía, hinchazón, esema, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.  
Para pedidos, correspondencia y consulta por cartas, dirigirse al «Inventor», MEDICAMENTOS EMERIN, calle Bogateil, n.ºm 44, Barcelona, y se obedecerá contestación gratis y con reserva.  
De venta en Palma de Mallorca: Farmacia de D. Ignacio Forteza Serra, Jaime II, n.ºm. 21.

## Lloyd Sabaudó

El 13 de Mayo saldrá de Barcelona directo para **BUENOS AIRES**

el nuevo vapor de 14.000 tdas. de gran marcha

### PRINCIPE DI UDINE

calizando la travesía en QUINCE DIAS.

Camarotes esplendidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.—Puerto de invierno.—Telégrafo Marconi.

Segunda clase económica, á precios reducidos

### TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

### COCINA ESPAÑOLA

El 10 de Junio saldrá para igual destino el vapor

### TOMASO DI SAVOIA

Para informes en Palma: Calle del Mar, 46-1.º

## CORSETERÍA «LA CATALANA»

Cuesta de Brossa, 12, (tienda), Palma

Elegancia.—Higiene.—Economía

Variado y extenso surtido en corsés de todas clases y hechuras, á precios reducidos.—Especialidad en la medida y en la confección de corsés rectos, alta novedad.—Corsés higiénicos para señoras, en estado interesante.—Fajas ventrales.—Composturas de todas clases.—Artículos para corseteras.—Ligas, ballenas y otros géneros.

Buen corte.—Confección esmerada.—Género superior

Elegantes corsés para novias.—Últimas creaciones de París.—Modelos y figurines de los principales centros europeos de la moda, exclusivos para la

Corsetería Catalana, Brossa, 12, Palma

NOTA.—Prévio aviso se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar corsés.

## Nuestras comunicaciones

**Ferrocarriles de Mallorca**  
Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7:40, 14 y 18:15; para Felanitx, á 7:40, 14:08 y 18:15; para La Puebla, á las 7:40, 14:40 y 18:15.  
Salidas de Manacor: Para Palma, á las 8:30, 6:30 y 17:15; para Felanitx y La Puebla, á las 6:30 y 17:15.  
Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40, 12:15 y 17:15.  
Salidas de La Puebla: para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55, 12 y 17:25.

Vapores correos

Pueblos	Salidas	Llegadas
SALIDAS		
Domingos á las 14 para Barcelona (via Alcudia) y á las 18:30 para Mahón.		
Lunes á las 18:30 para Ibiza y á las 18:30 para Barcelona.		
Martes á las 12 para Ibiza y Alicante y á las 14 para Mahón (via Alcudia).		
Miércoles á las 18:30 para Barcelona y á las 18:30 para Mahón (via Barcelona).		
Jueves á las 18:30 para Barcelona.		
Viernes á las 12 para Ibiza y Valencia.		
Sábados á las 18:30 para Barcelona.		
Todos los días para el Interior de la Isla á las 14.		
LLEGADAS		
Domingo á las 10 de Ibiza y Valencia.		
Lunes á las 7 de Barcelona y á las 9:30 de Mahón (via Alcudia).		
Martes á las 7 de Barcelona.		
Miércoles á las 7 de Ibiza y á las 9,90 de Barcelona (via Alcudia).		

### Piso segundo para alquilar

Nuevo, grande bien decorado, con abundante agua de fuente á grifo, picas para lavar y coladoras, situado calle de la Gloria, núm. 13. Informarán en el mismo.

### Sellos de goma

Se confeccionan con gran variedad de modelos y dibujos y á precios tan módicos en la imprenta de Amengual y Muntaner, Cadena, 2 y Conquistador, 30.—Palma de Mallorca.